

Der Riggishof in der Veränderung



Der Riggishof vorgestern



Der Riggishof gestern



Der Riggishof heute



Der Riggishof morgen

Veranstaltungskalender

Bei uns läuft das ganze Jahr immer etwas Interessantes. Das Programm ist vielfältig und so sollte für jeden Geschmack etwas dabei sein. Zusätzlich zum nachstehenden Programm findet jeden 2. Freitag ein Gottesdienst statt. So sieht unser Programm bis Mitte Jahr aus.

März – Juli 2015

12.03.	Spielnami	14.00 Uhr
16.03.	Ganztagesausflug	10.00 – 17.00 Uhr
19.03.	Jassen Spital	14.00 Uhr
26.03.	Clown Nachmittag	14.00 Uhr
30.03.	Gjäthoueli Örgeler	14.30 Uhr
01.04.	Lotto	14.00 Uhr
06.04.	Singen mit Trudi Schwander (Ostermontag)	14.00 Uhr
09.04.	Jassen Riggishof	14.00 Uhr
13.04.	Örgelfründe Kuhny & Hänni	14.00 Uhr
20.04.	Film Nami	14.00 Uhr
23.04.	Ausflug	14.00 Uhr
26.04.	Angehörigenbrunch	09.00 – 13.00 Uhr
27.04.	Gjäthoueli Örgeler	14.30 Uhr
30.04.	Jassen Riggishof	14.00 Uhr
04.05.	Singen mit Trudi Schwander	14.00 Uhr
18.05.	Jassen Riggishof	14.00 Uhr
21.05.	Spielnami	14.15 Uhr
25.05.	Gjäthoueli Örgeler (Pfingstmontag)	14.30 Uhr
01.06.	Singen mit Trudi Schwander	14.00 Uhr
04.06.	THEATER: Wenn einer eine Reise tut...	14.00 Uhr
18.06.	Film Nami	14.15 Uhr
25.06.	Jassen Spital	14.00 Uhr
29.06.	Gjäthoueli Örgeler	14.30 Uhr
06.07.	Singen mit Trudi Schwander	14.00 Uhr
09.07.	Danke Ausflug	10.00 – 16.00 Uhr
14.07.	Örgelfründe Kuhny&Hänni	14.00 Uhr
25.07.	GRILLFEST	11.00 – 15.00 Uhr
27.07.	Gjäthoueli Örgeler	14.30 Uhr

Kontakt

Altersheim Riggishof
Längenbergstrasse 30
3132 Riggisberg
Tel. +41 31 809 17 22
Fax +41 31 809 36 28
info@altersheim-riggishof.ch

Impressum

Redaktion Hansjürg Baumann
Layout IT & Design Solutions GmbH
Auflage 300 Exemplare

Aktuelles



Ausgabe 1/2015



Liebe Leserin,
lieber Leser

Schritt für Schritt dabei.

Von der Visualisierung über die Grundsteinlegung bis zum fertigen Bau.

www.riggishof.ch/de/neubau

Der Schnee ist doch noch gekommen und hüllt die Landschaft in ein weiches Weiss. Für die einen ist er lange ersehnt und für andere hätte er in dieser grossen Menge erst gar nicht kommen müssen.

Für unser Neubauprojekt sind viel Schnee, Nässe und Kälte nicht die besten Voraussetzungen um den Bauterminplan einhalten zu können. Wenn ich aus dem Fenster schaue stelle ich mit Freuden fest, dass von Tag zu Tag der neue Riggishof wächst. Schon bald dürfen wir uns wieder an die Umzugsplanung machen. Eine spannende und arbeitsreiche Zeit steht uns bevor. Mit vereinten Kräften schaffen wir die Herausforderung mit Erfolg – da bin ich mir sicher!

Hansjürg Baumann, Heimleiter



Der Spatenstich



Baustart am 12. Januar 2015 (Bild: Matthias Käser)

Beginn der Gesamterneuerung Riggishof

Anstelle des heutigen, strukturell veralteten und stark sanierungsbedürftigen Altersheims Riggishof soll in den nächsten zwei Jahren ein moderner Neubau entstehen. Wir freuen uns sehr, dass uns der Regierungstatthalter von Bern-Mittelland am 18. Dezember 2014 die Baubewilligung für die Gesamterneuerung des Altersheims Riggishof erteilt hat. Damit steht dem Bau des neuen Pflegeheims nichts mehr im Wege.

Nach dem Umzug von 18 Bewohnerinnen und Bewohnern ins Spital Riggisberg für die Zeit bis zum Bezug des neuen Pflegeheims im Frühsommer 2016 konnten wir mit den Arbeiten beginnen. Im Dezember beseitigte ein Spezialunternehmen die Schadstoffe (Asbest und PCB) und die Vorbereitungsarbeiten für den Rückbau (Rodungen, Rückbau der Balkone usw.) des hinteren, östlichen Teils des bestehenden Altersheims wurden ausgeführt. Im Januar erfolgte die Erstellung der provisorischen Bauzufahrt und des Bauparkplatzes.

Wir trainieren für die Zukunft

Der Teilumzug von 18 Bewohnerzimmern ist am 24. und 25. November 2014 fristgerecht und ohne Un- oder Zwischenfall erfolgt. Ich danke allen beteiligten Personen die am Teilumzug mitgeholfen haben. Insbesondere den Bewohnerinnen und Bewohnern, den Mitarbeitenden, den Freiwilligen und dem involvierten Spitalpersonal.

Ab diesem Zeitpunkt wird die Wäsche vom Spital verarbeitet. Wir pflegen, betreuen, verpflegen und reinigen nun auf zwei Standorten. Mit den zwei Standorten wurden gleichzeitig zwei Wohngruppen gebildet. Diese neue Situation bietet die Gelegenheit uns auf das neue Pflegeheim vorzubereiten. Wir werden im neuen Riggishof u.a. 3 Wohngruppen haben. Deshalb nutzen wir die Zeit und trainieren die Zukunft

Nach dem Abbruch des hinteren Teils und des Gebäudes Längenbergstrasse 32 werden die Anschlüsse für Wasser, Abwasser und Strom sowie der Aushub der Baugrube ausgeführt.

Im März beginnen mit dem Aufstellen des Baukrans die eigentlichen Arbeiten für den Neubau.

Weiteres Bauprogramm

09/2015 | Fertigstellung Rohbau Pflegeheim
05/2016 | Pflegeheim bezugsbereit
06/2016 | Rückbau verbleibender Teil West
01/2017 | Fertigstellung Rohbau Alterswohnen
07/2017 | Alterswohnen bezugsbereit

Unter www.riggishof.ch finden Sie immer wieder Unterlagen zum Projekt und eine photographische Dokumentation des Baufortschritts. Wir freuen uns im Sommer 2016 in ein neues, modernes Pflegeheim umzuziehen.

[René Grimm, Präsident des Vereinsvorstandes](#)

der Wohngruppen, der Arbeitsabläufe, die neue Organisationsstruktur und die Zusammenarbeit mit dem Spital.

Im Spital angekommen haben wir im Alltag rasch festgestellt, dass wir noch ein Optimierungspotential haben. In den ersten Wochen wurden sodann Verbesserungsmöglichkeiten besprochen und umgesetzt. Die anfänglichen Unsicherheiten mit den Veränderungen sind verschwunden und die Teams haben sich eingespielt. Das Schöne für mich ist festzustellen, dass die Bewohnerinnen, Bewohner und Mitarbeitende mit den Veränderungen klar kommen und das Lachen wieder einen festen Platz im Alltag gefunden hat.

[Hansjürg Baumann, Heimleiter](#)



Hansjürg Berger neuer Leiter Pflege & Betreuung

Herr Berger hat am 1. Februar 2015 die Leitung Pflege und Betreuung als Nachfolger von Frau Regula von Dach übernommen. Er ist diplomierter Pflegefachmann HF und verfügt über mehrjährige Berufserfahrung in der Langzeitpflege sowie als Führungsperson. Wir wünschen ihm viel Erfolg und Befriedigung in seiner neuen Herausforderung im Riggishof.



Willkommene Besuche im Riggishof

Wir erhalten regelmässige Besuche von zwei Eritreerinnen aus dem Durchgangszentrum. Sie besuchen Bewohnerinnen und leisten ihnen Gesellschaft, gehen mit ihnen spazieren, spielen Schach und helfen bei der Aktivierung mit. Letzten Herbst waren auch zwei Eritreer beim Laubrechen im Einsatz.

Durch die Besuche der Eritreerinnen entsteht eine Win-Win Situation. Einerseits gibt es für die Bewohnerinnen eine Abwechslung und eine zusätzliche Zuwendung und Nähe und andererseits erfahren die Besucherinnen einen anderen Zugang zu unserer Kultur. Die einzige wirkliche Herausforderung von beiden Seiten ist die sprachliche Verständigung.



Arafayne und Ermias beim Laubrechen



Desta leistet Frau Strübin Gesellschaft



PAPILLONS an der Fasnacht Bern

Das neue Jahr starteten wir mit dem Projekt, Schmetterlinge für die Fasnacht Bern. In einer ersten Werkstatt gilt immer, alle möglichst rasch zu beschäftigen. Das Ziel ist dann meist noch nicht ganz klar. Was bei einigen Bewohnern Überwindung kostet sich in die Arbeit vertiefen zu können. Mit Plätzli stricken und Drahtgeflecht verweben begannen wir die neue Arbeit. Da gleichzeitig der Abriss vom halben Gebäude in Angriff genommen wurde, lagen unzählige Äste unserer geliebten Bäume im Garten. Wir retteten davon ein paar, welche wir zusammen mit Gipsbinden und Unternehmungslust der Bewohner zu neuem Leben erweckten – zu Schmetterlingen. Gleichzeitig wurden aus den Drahtgeflechtes kleine und riesige Schmetterlinge und gemeinsam nähten wir in letzter Minute einen Filz Schmetterling zusammen. Es machte Freude, die bunten Vögel entstehen zu sehen. Und wir freuen uns, wenn wieder einige unserer Werke durch die Rathausgasse von Bern fliegen!

[Katharina Friederich, Leitung Aktivierung](#)

